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Niederschrift 
über die 6. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Rothenditmold 
am Donnerstag, 7. Oktober 2021, 18:30 Uhr 
im der Gaststätte "Zur grünen Oase", Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Hans Roth, Ortsvorsteher, Wahlbündnis AUF-Kassel 
Renate Bendrien, 1. stellvertretende Ortsvorsteherin, B90/Grüne 
Renia Hornemann, 2. stellvertretende Ortsvorsteherin, CDU 
Nicole Aschenbrenner, Mitglied, B90/Grüne 
Cindy Gutjahr, Mitglied, Wahlbündnis AUF-Kassel 
Karl Röhr, Mitglied, Wahlbündnis AUF-Kassel 
Clara Wohltmann, Mitglied, SPD 
Frank Wößner, Mitglied, Kasseler Linke 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Hailu Debissa, Vertreter des Ausländerbeirates 
Violetta Bock, Stadtverordnete im Stadtteil, DIE LINKE 
 
Schriftführung 
Michael Schwab 
 
Entschuldigt: 
Daniel Aleksic, Mitglied, SPD 
Ingrid Schäfer, Vertreterin des Seniorenbeirates 
Esther Kalveram, Stadtteilbeauftragte, SPD 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Tobias Kröck, Schulleitung der Valentin-Traudt-Schule 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Erweiterungsbau Valentin-Traudt-Schule 
2. Kinderärztliches Versorgungsangebot in Rothenditmold 
3. Nachbereitung Erdforum Blüthlinde 
4. Anhörung Haushaltsplanentwurf 2022 
5. Mitteilungen 
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2 von 6 Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und stellt die fristgerechte 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird einstimmig 
angenommen. Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung werden keine Einwände 
erhoben. Auf Anregung von Frau Bendrien soll in der Niederschrift zu TOP 1 
(Entwicklungskonzept Henschelareal) ergänzt werden, dass seitens des 
Eigentümers die Bereitschaft signalisiert wurde, auf dem Gelände einen 
durchgehenden Radweg für den Fall anzulegen, falls die vom Ortsbeirat geforderte 
Radwegeverbindung parallel zur Mombachstraße zum Unterstadtbahnhof nicht 
verwirklicht werden sollte. 
 
Der Ortsvorsteher berichtet über die erfolgreichen Impfaktionen an der Valentin-
Traudt-Schule vor den Sommerferien und die beiden Impfbuseinsätze am 11. und 
30. September. In diesem Zusammenhang bedankt er sich bei allen Beteiligten für 
ihr Engagement, insbesondere beim somalischen Kulturverein. 
 
 
 
1. Erweiterungsbau Valentin-Traudt-Schule 
 
Der Ortsvorsteher berichtet über die offizielle Übergabe des Erweiterungsbaus der 
Valentin-Traudt-Schule am 4. Oktober; die offizielle Einweihung ist für das 
kommende Frühjahr geplant. Der Schulleiter Herr Kröck informiert anschließend 
umfassend über den Neubau, seine besonderen Qualitäten und 
Nutzungsmöglichkeiten sowie den Hort. Der Neubau sei ein Leuchtturm und nach 
den neuesten pädagogisch-didaktischen Erkenntnissen erstellt: Etwa 20 Räume 
mit Lern- und Spiellandschaften, in denen kooperative und selbst organisierte 
Lernformen möglich sind, eine Mensa mit 165 Plätzen sowie ein toll gestaltetes 
Außengelände. Aktuell besuchen 735 Schülerinnen und Schüler die Grund- und 
Mittenstufenschule, die auch bezüglich der Schulsozialarbeit gut ausgestattet ist. 
In einem zweiten Bauabschnitt werden jetzt die Altgebäude saniert. Angesichts der 
weiterhin steigenden Schülerzahlen ist zu überlegen, ob die provisorischen 
Klassenzimmer in Holzmodulbauweise auf dem Schulgelände verbleiben können. 
Herr Kröck regt an, eine Ortsbeiratssitzung in der Valentin-Traudt-Schule 
stattfinden zu lassen und bei der Gelegenheit dem Ortsbeirat den Neubau zu 
zeigen. 
 
Beschluss:  

Der Ortsbeirat Rothenditmold begrüßt die positive Entwicklung der Valentin-
Traudt-Schule, bemängelt aber, dass die Turnhalle nicht mehr den modernen 
Erfordernissen entspricht und angesichts der aktuellen und weiter steigenden 
Schülerzahlen deshalb dringend einer Sanierung und Erweiterung bedarf. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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2. Kinderärztliches Versorgungsangebot in Rothenditmold 
 
Der Ortsvorsteher berichtet über Hinweise, dass die letzte Kinderarztpraxis in 
Rothenditmold in absehbarer Zeit schließt und es damit keine kinderärztliche 
Versorgung im Stadtteil mehr gibt. Dies wäre im Stadtteil mit den prozentual 
meisten Kindern in Kassel ein großer Verlust. Herr Kröck ergänzt, dass es auch der 
Schule - in Kenntnis der Befunde der Schuleingangsuntersuchungen - ein großes 
Anliegen ist, dass es auch in Zukunft einen Kinderarzt vor Ort gibt. Der 
Ortsvorsteher wird sich mit dem Kinderarzt in Verbindung setzen, um sich über 
den aktuellen Stand zu informieren. Nach diesem Gespräch sollen dann die 
weiteren Schritte überlegt werden, beispielsweise ein von Frau Bendrien 
angeregter Runder Tisch. Die Stadt Kassel ist aufgefordert, ihren Teil dazu 
beizutragen, dass der Kinderarztsitz für Rothenditmold dauerhaft gesichert 
werden kann. 
 
Beschluss:  

 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt, alle Lösungen zu unterstützen, die eine 
langfristige kinderärztliche Versorgung sicherstellen. Dabei sollen auch 
vorhandene Strukturen wie bspw. ansässige Medizinische Versorgungszentren 
genutzt werden. Der Ortsbeirat schlägt zudem vor, zeitnah einen Runden Tisch 
einzurichten mit Vertretern des Gesundheitsamts, der Kassenärztlichen 
Vereinigung, dem Ortsbeirat und möglichen Anbietern aus dem Stadtteil. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
3. Nachbereitung Erdforum Blüthlinde 
 
Der Ortsvorsteher berichtet über die Ergebnisse zweier so genannter Erdforen mit 
Kleingärtnern und Anwohnern in der Blüthlinde. Dabei wurden insbesondere 
Alternativen zum von der Stadtverordnetenversammlung verabschiedeten 
Aufstellungsbeschluss, der auf dem Gelände zur Wolfhager Straße Büroflächen und 
Gewerbe sowie im hinteren Teil Wohnbebauung vorsieht, diskutiert. Es werden 
Möglichkeiten gesehen, die große Brachfläche als reine Grünfläche zur 
Naherholung und mit unterschiedlichen Nutzungen (Urbaner Waldgarten, 
Kleingärten, Lernort für Kinder) weiterzuentwickeln und die Kaltluftschneise intakt 
zu halten. Es gäbe andere Brachflächen in Rothenditmold, die besser geeignet sind, 
um dort Wohnungen zu bauen. Da der Ortsbeirat in nächster Zeit zur Frage der 
Zukunft der Blüthlinde ohnehin beteiligt wird, ist er aufgefordert, eine Position 
hierzu zu formulieren. In der anschließenden Diskussion wird angeregt, den 
aktuellen Bodenschutzbericht in eine Gesamtbeurteilung einzubeziehen und zu 
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4 von 6 versuchen, das Thema Blüthlinde auch beim Klimaschutzrat der Stadt Kassel zu 
platzieren. 
 
 
4. Anhörung Haushaltsplanentwurf 2022 
 
Der Ortsvorsteher berichtet, dass im Haushaltsplanentwurf 2021 die Idee des 
Ortsbeirats für einen Rad- und Fußweg über den ehemaligen Unterstadtbahnhof 
zur Holländischen Straße nicht berücksichtigt wurde. Er geht auf die im 
Haushaltsplanentwurf für 2022 aufgelisteten stadtteilbezogenen Maßnahmen 
(Kunstobjekte im öffentlichen Raum, Neubau beim Haus der Zukunft, Skaterhalle 
Mr. Wilson) ein. Weitere Investitionen sind für die Valentin-Traudt-Schule und die 
Erneuerung der Dreibrücken geplant. Da der Stadtteil zum 31.12.2021  7.302 
Einwohner hatte und damit 150 Personen weniger als im Jahr zuvor, ergeben sich 
bei den Dispositionsmitteln folgende neue Ansätze: 3.105,58 Euro zur Förderung 
der örtlichen Gemeinschaft, 11.660,81 Euro zur Unterhaltung von Wegen, Straßen 
und Plätzen sowie 4.351,71 Euro zur Unterhaltung von Grünanlagen. 
 
Beschluss:  
 

Der Ortsbeirat Rothenditmold stimmt nur den stadtteilbezogenen Maßnahmen 
des Haushaltsplans 2022 zu. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
Beschluss: 
  

Der Ortsbeirat Rothenditmold fordert weiterhin die finanzielle Unterstützung 
der Personalkosten für die Bediensteten des Windparks Jahn. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
5. Mitteilungen 
 
1. Der Ortsvorsteher informiert darüber, dass das Spielgerät Kirchhainer Straße 

mittlerweile ausgeschrieben ist. 
2. Im Bereich Mombachstraße 27 werden ab Oktober über einen Zeitraum von 

sechs Wochen Fernwärmerohrverlegungsarbeiten durchgeführt.  
3. Am Donnerstag, 30. September, wurde das Fassadenkunstwerk von Isa Toman 

an der Naumburger Straße 53 eingeweiht. Es ist das vorletzte von sieben 
Kunstwerken, die mit Mitteln der Sozialen Stadt finanziert werden. Das letzte 
Fassadenkunstwerk von Ronja Block wird im Rothenbergpark entstehen. 
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5 von 6 4. Am Sonntag, 10. Oktober, feiert die Philippus-Kirchengemeinde um 11 Uhr mit 
einem Gottesdienst die Einweihung der Evangelischen Kirche Rothenditmold 
vor 125 Jahren sowie 10 Jahre neue Orgel. Im Anschluss findet ein 
Gemeindefest statt, bei dem der Frauenchor „Rothkelchen“ auftritt. Bereits 
jetzt kann in der Kirche täglich von 10 bis 18 Uhr eine kleine Ausstellung zur 
Geschichte der Gemeinde und zu Plänen für den Einbau eines Gemeindesaals 
angeschaut werden. 

5. Am 14. Oktober findet um 10.30 Uhr ein Ortstermin zur Verkehrssituation Ecke 
Vellmarer Straße/Wolfhager Straße mit Vertretern des Straßenverkehrs- und 
Tiefbauamtes sowie dem Behindertenbeirat der Stadt Kassel statt.  

6. Am Freitag, 15. Oktober, wird es unter der Federführung des Runden Tisches 
„Humanisierung der Wolfhager Straße“ von 9 bis 18 Uhr eine 
Fahrradinstallation für Tempo 30 und weitere Forderungen für den 
Straßenraum geben.  

7. Der Verein KolorCubes veranstaltet am 27.10. und 30.10. zu verschiedenen 
Zeiten Rundgänge zur „Public Art Gallery“.  

8. Am Freitag, 29. Oktober, bietet der Ortsbeirat zusammen mit dem 
Kinderschutzbund und AKERo ab 17 Uhr einen öffentlichen Rundgang zu den 
drei neuen Kita-Räumlichkeiten im Stadtteil an. Treffpunkt ist der Parkplatz 
hinter dem Kinderschutzbund, Wolfhager Straße 170. Gestartet wird 
anschließend je nach Teilnehmerinteresse in drei Gruppen gleichzeitig sowohl 
bei den „Drachenherzen“ der Heilhaus-Kindergemeinschaft in der 
Philippistraße 17, bei der städtischen Kita Zierenberger Straße 35 als auch bei 
der Kita „Rotkelchen“ der Arbeiterwohlfahrt, Wolfhager Straße 177. Jede 
Gruppe wird im Uhrzeigersinn nach einer Besichtigung weitergehen. 

9. Anlässlich des Volkstrauertags am 14. November wird traditionell um 12.30 
Uhr wieder ein Gedenken für die Opfer von Krieg und Gewalt in der 
Friedhofskapelle Rothenditmold mit Kranzniederlegung stattfinden. 

10. Am 30. Oktober wird der Impfbus der Stadt Kassel von 9 bis 13 Uhr erneut 
nach Rothenditmold kommen, diesmal bei Edeka. An den zwei Tagen davor ist 
nachmittags ein Infostand vor Edeka-Sebera geplant, um über das 
Impfangebot aufzuklären. 

11. Die Stadt Kassel entwickelt in den kommenden eineinhalb Jahren ein 
Fußverkehrskonzept in Eigenregie durch das Straßenverkehrs- und 
Tiefbauamt. Wer sich daran beteiligen möchte findet Informationen auf der 
Homepage der Stadt Kassel unter 
https://www.kassel.de/buerger/verkehr_und_mobilitaet/zu-
fuss/fussverkehrskonzept.php 
Schwerpunkte sind unter anderem Nahmobilität, Barrierefreiheit, 
Straßenquerungen, Gefahrenstellen und Schulwegeplanung. Bürgerbeteiligung 
findet dazu auch bei exemplarischen Spaziergängen statt. Solch ein 
Spaziergang ist für Mitte November in Rothenditmold geplant, wo es vor allem 
um den Schwerpunkt Schulwegeplanung geht. Angesprochen im Vorfeld 
werden auch Kitas, Hort und Schule. Aber auch alle anderen interessierten 

https://www.kassel.de/buerger/verkehr_und_mobilitaet/zu-fuss/fussverkehrskonzept.php
https://www.kassel.de/buerger/verkehr_und_mobilitaet/zu-fuss/fussverkehrskonzept.php
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6 von 6 Bürgerinnen und Bürger sind willkommen und können auch andere Fragen 
einbringen. Der genaue Termin dafür ist noch in Vorbereitung. 

12. Der Förderverein „Wir für Rothenditmold“ hatte am 20. September seine 
Jahreshauptversammlung und unter anderem beschlossen, ein Dankeschön-
Fest für das Fairkaufhaus zu unterstützen, eine Ausstellung der Künstlerin 
Isabel Lopez-Traudt Ende des Jahres an der Valentin-Traudt-Schule zu tragen, 
zur Umsetzung der Plastik „Verwirbelung“ 3.000.- Euro zur Verfügung zu 
stellen und den Weihnachtsbaum in der Engelhardstraße wieder aufzustellen. 
Der Förderverein wird am 6. Dezember einen Nikolausabend und am 21. 
Dezember ein Weihnachtsliedersingen beim Gewerbepark Clasen, 
Brandaustraße 10 veranstalten. Weitere Angebote im Advent werden bei 
Akteuren im Stadtteil angefragt, die diese aber in Eigenverantwortung anbieten 
sollen. Nach wie vor ist ein Offener Adventskalender wie in früheren Jahren 
noch nicht möglich.   

 
 
 
Die nächste OBR-Sitzung findet statt am: 
 
Donnerstag, 11.11.2021, um 18.30 Uhr, der Ort wird noch bekannt gegeben.  
 
 
Ende der Sitzung: 20:48 Uhr 
 
 
 
 
Hans Roth Michael Schwab 
Ortsvorsteher Schriftführer




